

accréditées au Canada par l'ASEAN ont assisté en avril 1978 à la première des consultations officieuses Canada-ASEAN; ils y ont discuté, entre autres, de projets d'aide au développement susceptibles d'être menés à bien dans ce contexte.

Les relations avec Singapour et la Malaisie -- l'un et l'autre membres de l'ASEAN et du Commonwealth -- ont été renforcées par la participation du Canada à la Conférence des parlementaires du Commonwealth et à la réunion des hauts fonctionnaires du Commonwealth, toutes deux tenues à Kuala Lumpur. On a envisagé divers moyens d'intensifier la coopération en matière de développement industriel, qui constitue une composante importante des relations du Canada avec la Malaisie. A l'occasion d'une tournée de plusieurs pays de la région du Pacifique, le ministre des Transports de l'Alberta s'est rendu à Singapour en janvier pour discuter des futures ventes de céréales canadiennes dans la région.

Dans le cadre de nos relations avec l'Indonésie, le ministre indonésien de la Recherche et de la Technologie est venu au Canada en décembre. Au cours de sa visite, il a été question des possibilités de collaboration dans les secteurs scientifiques et techniques. Les intérêts commerciaux ont été stimulés grâce à la signature d'un contrat entre le gouvernement indonésien et des entreprises canadiennes pour effectuer les études de rentabilité et de génie d'un projet de 1,4 milliard de dollars financé par la Banque mondiale dans le domaine des mines, des transports et de l'électricité. Ce projet augmentera de façon sensible la production d'électricité dans l'île de Java. En novembre, le président de la Société pour l'expansion des exportations s'est rendu en Indonésie afin d'y conclure des arrangements en vue de l'octroi d'une ligne de crédit de 500 millions de dollars à ce pays. On a noté au cours de l'année une hausse rapide du niveau des engagements au programme canadien d'aide au développement lequel est, principalement axé sur les secteurs de l'agriculture, des ressources hydrauliques, des transports et de l'électricité.

Le lancement de deux projets bilatéraux d'aide au développement (un projet d'électrification des régions rurales et un projet de planning familial auxquels le Canada affecte respectivement 10 et 7 millions de dollars) a constitué un fait saillant des relations du Canada avec la Thaïlande en 1978. Pour les entreprises canadiennes, la Thaïlande demeure un marché attrayant; les exportations canadiennes vers la Thaïlande ont triplé entre 1975 et 1978.

Au cours de l'année, le Canada a fourni au Vietnam des approvisionnements de farine de blé d'une valeur de 6,8 millions de dollars qui devaient être distribués dans des villages reculés. Le Canada a également fait don de \$250 000 à la Croix-Rouge internationale afin d'aider les victimes vietnamiennes des typhons et des inondations. Au début de l'année, en réponse à l'exode de réfugiés du Vietnam, le Canada a mis sur pied un programme visant à accueillir 50 familles de réfugiés par mois. Alors que cette initiative correspondait à l'ampleur de la